

VALORACION DE LA SITUACION ACTUAL DEL DIALOGO LUTERANO-CATOLICO SOBRE EL MINISTERIO DE LA IGLESIA

(I) LAS CUESTIONES ECLESIOLOGICAS EN EL DIALOGO ENTRE LUTERANOS Y CATOLICOS

I.—¿DE LA SOTERIOLOGIA A LA ECLESIOLOGIA?

Es frecuente decir que la impugnación, el alejamiento y finalmente la división entre las Iglesias de la Reforma y la Iglesia Católica reunida en torno a Roma se hicieron en el siglo XVI a propósito de la cuestión de la salvación: ¿es ésta don entero de la gracia de Dios a los hombres que se encierran en su pecado, o es el coronamiento por Dios de las obras producidas por el hombre y suscitadas en él por la gracia inicial? En una palabra, ¿la gracia es realmente gracia sólo cuando no tiene ningún mérito, sin dejar de ser poderosa y fecunda en el hombre, quien da gracias a Dios por su vida eucarística, es decir, de acción de gracias? Tal es, creo yo, la cuestión determinante en el plano ecuménico, o dicho de forma simple cristianamente universal, que debe coolcarse siempre delante; grada Escritura, que contiene los testimonios sobre la obra de gracia de Dios en Jesucristo, delante también de la asamblea, y congregación de agraciados en la Santa Iglesia, que es el pueblo en marcha que procede de la gracia, vive en la gracia, cuenta con la gracia.

Se ha realizado ya lo esencial en el trabajo ecuménico si nosotros aquí vivimos más que un *consensus*, aplicado siem-